

2014, 4, 29 NO, 655

# 日本共产党 磯城郡議員団だより

芝 和也 Eメール info@k-shiba.jp  
川西町結崎862-7 0745-43-2415  
吉田 容工 Eメール katunori\_yosida@ybb.ne.jp  
田原本町大木113-5 090-5257-4446  
森 良子 Eメール qfndg008@ybb.ne.jp  
田原本町鍵281-1 0744-33-8570  
(事務局) 池田年夫 Eメール uvkk87386@zeus.eonet.ne.jp  
三宅町屏風440-5 0745-43-2661

安倍内閣が提出した学校教育法等改定案は、教授会を「学長が必要と認める場合に意見をのべる」だけの機関に矮小（わいしょう）化し、それも教育研究に関する事項

文科相の「教育勅語」美  
化発言 宮本議員が追及  
「愛国心」押し付け許さ  
れぬ、

大学は、憲法第23条「学問の自由」にもとづき「大学の自治」が保障されています。政府の干渉をうけずに国民に対し教育研究の責任を負うためです。それを具体化した法制が学校教育法であり第93条の定める教授会の審議権です。

安倍内閣が提出した学校教育法等改定案は、教授会を「学長が必要と認める場合に意見をのべる」だけの機関に矮小（わいしょく）化し、それも教育研究に関する事項

国立大学の学長選考に関する事項は、学長選考会議が学長選考の基準を定め、公表するとしました。一方で、学長選考会議の構成についても、「過半数」を学外者とするなど新たに規定。学内の意見を反映しにくくする内容となっています。

安倍内閣は25日、憲法が保障する「大学自治」を破壊する学校教育法・国立大学法人法改定案を閣議決定し、国会に提出しました。改定案では、教育研究や大学運営に関する審議権を持つ教授会を教育研究に関する重要事項に限つて「学長が必要だと認めた場合、意見をのべる」として諮問機関とすることを規定。教授会の審議権を奪い、学長による上意下達の運営を強める内容となっています。

副学長について「学長を助け、命を受けて公務をつかさどる」と定め、学長権限を委任されたものとして副学長の役割を強化する規定を盛り込みました。

# 教 捜 会 の 番 議 権 判 ハ

# 学校教育法 改悪案を閣議決定

に限定し、大学経営（予算・人事・組織）には意見も言わせないとしています。教授会の審議権をなくし、「大学の自治」を骨抜きにするもので、「学問の自由」を脅

一致で可決し  
認めるかと追  
と認めました

一致で可決した教育勅語「排除」決議を認めるかと迫ると、下村氏は「有効だ」と認めました。

かす重大な改悪です。

学長権限の委任をうけた副学長をつくり権限の執行力を広げるとか、国立大学法人の経営協議会の過半数を学外者とし学内の意見を反映しにくくするなどの改悪もあります。

政府は、学長のリーダーシップを確立すると言いますが、大学は「学問の府」であり教授会にも多様な意見が存在します。そうした教授会の審議にもとづいて多様な議論をまとめる能力・資質こそが学長に求められるリーダーシップです。教授会の審議権をなくせば、学長独裁による上意下達の運営が強まり、教育研究や大学改革への教職員の主体性や活力が失われる寒々とした大学になるだけで

「新憲法の精神に合致しがたい」（森戸辰男文相）、「当然否定すべきもの」（森喜朗首相）、「いずれも当時」と答弁し、安倍晋三首相も官房長官当時、「教育勅語を教育の唯一の根本とする考え方」は戦後改められたと認めていたことを示し、異常な発言を撤回すべきだと迫りました。

下村氏は「全てとは言っていない。まつとうなものもある」と述べ、発言を事実上訂正しました。

「新憲法の精神に合致しがたい」（森喜朗  
男文相）、「当然否定すべきもの」（森喜朗  
首相）「いざれも当時」と答弁し、安倍晋  
三首相も官房長官当時、「教育勅語を教育  
の唯一の根本とする考え方」は戦後改めら  
れたと認めていたことを示し、異常な発  
言を撤回すべきだと迫りました。

下村氏は「全てとは言っていない。まつ  
とうなものもある」と述べ、発言を事実  
上訂正しました。

宮本氏は「教育委員会の独立を奪つて  
まで狙っているのは、安倍流『愛国心』  
教育の押し付けにほかならない。ゆがん  
だ教育を子どもたちに押し付けることは  
許されない」と強調しました。

國會議員 147人  
靖國參拜

新藤義孝総務相が22日、靖国神社（東京・千代田区九段北）を参拝しました。新藤氏は12日にも参拝していますが、21日に始まつた同神社の春季例大祭（23日まで）に合わせて再参拝したものです。

これとは別に22日、自民、民主、維新、みんな、結いなど各党国会議員でつくる「みんなで靖国神社に参拝する国会議員の会」（会長・尾辻秀久元参院副議長）のメンバー147人も同神社を集団参拝しました。衛藤晟一首相補佐官、西川京子文部科学副大臣、高木毅国土交通副大臣、井上信治環境副大臣ら安倍政権の関係者も集団参拝に参加。加藤勝信官房副長官も集団参拝とは別に参拝しました。

参拝後、記者団の質問に新藤総務相は「参拝は私的行為」だとして、23日からのオバマ米大統領来日や日米首脳会談に「何ら影響を与えることはない」と発言。衛藤首相補佐官は「和平を祈念するとい

うことで、いろいろなことを言われる筋合のものではない」と強弁しました。集団参拝した議員の各党の内訳は自民116人、民主3人、維新22人、みんな2人、結い2人、無所属2人。1989年以来の集団参拝の議員数は、昨年の春・秋の例大祭に続き3番目で、最多だった昨年の春季例大祭（168人）より2

この日の参拝は、前日までの安倍晋三首相や閣僚らによる同神社への祭具「真榦（まさかき）」奉納や参拝に続くもの。

いざれも、過去の侵略戦争「自存自衛のやむをえない状だつた」「アジア解放のためだつた」と美化する同神社の歴史を肯定する宗教行為です。

新しい視点 残差しめす  
**しんぶん赤旗**  
日刊紙通巻3,400円  
□毎版●月 800円

## 予防接種

昨年は、風しんが流行し、胎児への影響が心配されました。妊婦さんに接する人が風しんに罹ることを防ぐために、国も町も風しんワクチン接種に補助金を出していました。

に補助金を出していまし

た。特に、男性はこれまで予防接種の対象外であったため注目されました。

ところが、風しんワクチンが不足し、なかなか接種は進みませんでした。県は、予想の三分の一しか接種しなかつたと把握しながら三月末で補助金を廃止しました。町は、成人風しんワクチンの接種はわずか九五人しかありませんでした。それであ

止。ワクチンの重要性を理解してますか？今年、国は、水痘をA類疾病に、成人用肺炎球菌をB類疾病に追加し、ワクチンへの補助を実施します。

予算委員会で、「この二種類のワクチンの補助金は？」の問い合わせ、「一〇月ごろ定期接種化される予定ですが、予算に含まれていません」という 답변でした。ワクチンはたくさんの方が受けているないと予防になりません。

積極的な対応を期待します。

田原本議会  
議員  
吉田容工



## 3財政公表（2011年下期）

三宅町の財政公表の資料が入りました。平成25年6月から12月末までに2億6200万円を返済し59億1764万円を

額17億4435万円となっています。

臨時財政対策債とは、地方債の一種。国の地方交付税特別会計「二」の

財源が不足し、地方交

付税として交付するべ

き財源が不足した場合に、地方交付税の交付

町債に関する調べ	H 25. 6. 30 ~ H 25. 12. 31日	現在	(単位 1千円)
	H 25. 6. 30 現在	H 25. 12. 31 現在	増減
一般公共事業			
財対等分	42,434	39,069	-3,365
その他	58,466	51,731	-6,735
一般単独事業			
一般事業	63,527	52,949	-10,578
地方道路等整備事業	459,923	433,532	-26,391
一般事業(地域総合整備)	12,069	11,570	-499
公営住宅建設事業			
公営住宅建設事業	325,850	289,756	-36,094
住宅新築資金等貸付金事業	59,961	53,330	-6,631
義務教育施設等整備事業	216,730	209,921	-6,809
減税補てん債	104,489	92,872	-11,617
地方道路整備臨時貸付金	2,800	2,800	0
臨時税収補てん債	12,143	10,983	-1,160
緊急防災減災事業債	1,790,167	1,744,351	-45,816
下水道事業	62,900	62,900	0
上水道事業	2,703,781	2,605,388	-98,393
合 計	6,180,213	5,917,643	-262,570

354円となっています。借金で大きな比率を占めている臨時財政対策債4580万円を返済し、残額17億4435万円となっています。

## 住民には見えていない？

先週、定例の日本共産党の議会報告会をコミニティホールで開きました。吉田議員と私で3月議会の内容を報告し、参加者から出されたご意見

等で皆さんご承知の通り、安倍内閣が推し進めてはる取り組みは、相当の執念を持つて、我が国の海外での武力行使を可能に変える事に躍起ですもんね。

おまけに、連日の報道等で皆さんご承知の通り、安倍内閣が推し進めてはる取り組みは、相当の執念を持つて、我が国の海外での武力行使を可能に変える事に躍起ですもんね。

今まででは価格表示も内税で話していませんが、どうですか。やつぱり、じわじつと利いて来ていませんか？

今までは価格表示も内税でした。外税になつている商品も結構見受けられませんか？で、その価格が端数やと外税で有る事に気付かんとレジに行つて初めて分かる事つてありますか？

皆さんが給料が上がつて

世の中でもどのくらいの

皆さんも給料が上がつて

何でもあります。

いるのかは存じませんが、身の回りで伺う限りでは、「そんな景気のええ話はどこ話ですか？」と、問われるばかりですから、おそらくは誰もがアベノミクスに首を傾げてはるんでしようねえ。

おまけに、連日の報道等で皆さんご承知の通り、安倍内閣が推し進めてはる取り組みは、相当の執念を持つて、我が国の海外での武力行使を可能に変える事に躍起ですもんね。

今回は参加人数は少なめで話し合いをしました。したが積極的な意見が出され、予定の時間をオーバーする程でした。

内容は「議会が請願を可決したのに、中学校給食はなぜ進んでいないのか？」、「近鉄駅の無人化は国会と連携していくべきではないか」「ごみの中継施設の件はどうなつてているのか？地域の賛同を得ているのか？」、「認

知症が増え、事故などで死亡する人も多くなっています。支援センターはどんな動きをしているのか？」などなど。そして「憲法9条は絶対に変えてはいけない！」などの意見も飛び出しました。町政に関しては「住民にとつて見えるようにしてほしい！」という言葉が投げかけられたように、本当にいろいろな事の現状や計画が町民には見てない状況です。

議員としての私達の役割を再認識するとともに、もっとオープンにすべき行政の責任も痛感して欲しいと思います。

森 良子  
田原本議会

